

Vereinsentwicklungspreis LV OÖ 2023

Der LV OÖ lobt für das Jahr 2023 einen Vereinsentwicklungspreis aus.

Ziel:

Förderung von Vereinen, die sich in einem konkreten Bereich weiterentwickeln und verbessern und Motivation für Vereine Neues zu probieren. Der Fokus liegt auf der Weiterentwicklung und nicht auf dem Erhalt des Status Quo.

Preise:

Der Landesverband schüttet insgesamt bis zu 1000€ aus. Über die Verteilung entscheidet die Jury nach Qualität der Projekte.

Einreichung:

Die Einreichung von Projekten für den Vereinsentwicklungspreis erfolgt in 2 Stufen:

- 1) Projektvorstellung (siehe Annex 1)

Einreichfrist 31.3.2023

Der Verein stellt das Projekt inklusive Zielsetzungen und Maßnahmen vor.

Der Verein gibt bekannt, wofür er das Preisgeld verwenden würde.

- 2) Abschlussbericht (siehe Annex 2)

Einreichfrist 31.3.2024

Der Verein berichtet über die Entwicklung des Projekts und welche Ziele erreicht werden konnten.

Kriterien für Preisvergabe:

- Ist eine tatsächliche Weiterentwicklung des Vereins mit dem Projektplan zu erwarten? Wie ambitioniert und realistisch ist das Projekt?
- Wie erfolgreich wurde das Projekt durchgeführt? Wurden (Teil-) Ziele erreicht?
- Wurden formale Kriterien eingehalten (Abgabe von vollständiger Projektvorstellung und Abschlussbericht inklusive Fotodokumentation)

Jury:

Bruno Hundertpfund

Josef Lehner

Hannah Schwarz

Günther Punz

Michael Haas

Ideen für Projekte:

Die folgende Liste soll als Inspiration dienen und hat keinerlei Anspruch auf Vollständigkeit!

- Einführung Jugendarbeit
- Fokus Öffentlichkeitsarbeit (Berichte, Homepage, Veranstaltungen, ...)
- Soziale Projekte
- Frauenschach im Verein (zB Einführung Mädchentrainingsgruppe)
- Mitgliederwerbung (zB Anfängerkurs, Schach im Seniorenheim, ...)
- Funktionärsentwicklung (zB Finden neuer Funktionäre, Aus-/Weiterbildung, ...)

Kontaktpersonen:

Eine Einreichung ist jederzeit an Hans-Jürgen Koller (hansj92.koller@gmail.com) möglich. Für Fragen stehen die drei Kreisvertreter - Günter Almer, Didi Hiermann und Hans-Jürgen Koller - jederzeit zur Verfügung.

Annex 1:

Projektvorstellung:

Die Projektvorstellung ist bis 31.3.2023 einzureichen. Sie muss folgende Informationen beinhalten:

- 1) Einreichender Verein
- 2) Titel des Projekts
- 3) Status Quo zum Entwicklungsbereich im Verein
- 4) Ziele des Projekts
- 5) Maßnahmen zur Zielerreichung (möglichst konkret!)
- 6) Wofür das Preisgeld verwendet werden würde

Beispiel:

Der Schachverein Hasenau bewirbt sich mit seinem Projekt „Öffentlichkeitsarbeit zur Mitgliedergewinnung“ um den Vereinsentwicklungspreis.

Status Quo: Der Schachverein Hasenau verfügt über eine Homepage, die ca 1x pro Jahr mit den aktuellen Infos befüllt wird. Man findet Kontaktadressen und Trainingszeiten. Es gibt keine Berichte in lokalen Medien und keine öffentlichkeitswirksamen Veranstaltungen

Ziele:

- 1) Der Schachverein Hasenau gewinnt im Jahr 2023 mindestens 5 neue Mitglieder. (aktueller Stand 15 Mitglieder, letztes Neumitglied 2003)
- 2) Mindestens 4 verschiedene Medien wurden im Jahr genutzt, um den Schachverein bekannt zu machen.

Maßnahmen:

Maßnahme	Zieldatum	Verantwortlicher	Details	Notizen
Homepage mit aktuellen Berichten befüllen	-	Hans Müller	Hans wird im kommenden Jahr auf unserer Homepage mindestens 10 Berichte veröffentlichen.	Ideen für Themen: Meisterschaft Turnierbesuche Start der Jugendtrainings
Schach beim Maifest	1.Mai 2023	Paul Müller	Beim Maifest wird es einen Stand geben an dem Anfänger die Regeln erlernen können und alle, die gerne möchten Schach spielen können	WICHTIG: Kontaktaufnahme mit Bürgermeister bis 1. Februar
Schachberichte in Zeitungen	-	Hans Müller	Wir möchten in der Gemeindezeitung und in regionalen Gratiszeitungen mit Berichten erscheinen	Link Adressliste Regionalzeitungen: Bürgermeister hat bereits für Gemeindezeitung zugesagt
Folder	1.3.2023	Anna Maier	Wir erstellen einen Folder, der unseren Verein	Grafikerin: Freundin von Anna

			präsentiert. Dieser soll in der Bibliothek, im Gemeindeamt und bei Veranstaltungen aufgelegt werden	Auflegen in der Bibliothek laut Vanessa kein Problem.
--	--	--	---	---

Preisgeld: Die Neumitglieder müssen das erste Jahr keinen Mitgliedsbeitrag bezahlen, Folder werden erneut gedruckt und eine/mehrere Schachgarnitur(en) für die Bibliothek zum Entleihen.

Annex 2:

Abschlussbericht:

Der Abschlussbericht ist bis 31.3.2024 einzureichen. Er muss folgende Informationen beinhalten:

- 1) Welche Ziele aus der Projektvorstellung wurden (teilweise) erreicht?
- 2) Welche Ziele wurden nicht erreicht – Gründe?
- 3) Welche Maßnahmen wurden umgesetzt?
- 4) Welche Änderungen gab es im Projekt?
- 5) Wie hat das Projekt den Verein beeinflusst
- 6) Zusatzmaterial: Fotodokumentation des Projekts / Links zu Berichten
- 7) Zukunftsideen: Wird das Projekt weiterverfolgt? Wenn ja, inwiefern? Wenn nein, warum nicht?

Der Abschlussbericht eines erfolgreichen Projekts soll als Motivation für andere Vereine dienen, ähnliches zu probieren. Der Abschlussbericht eines weniger erfolgreichen Projekts soll Gründe für den Misserfolg und Verbesserungsmöglichkeiten aufzeigen.

Beispiel:

Der Schachverein Hasenau hat im Jahr 2023 sein Projekt „Öffentlichkeitsarbeit zur Mitgliedergewinnung“ teilweise erfolgreich umgesetzt.

Zu den Zielen:

1. Ziel: Es konnten 3 neue Mitglieder gewonnen werden. Dies ist zwar weniger als in der ursprünglichen Zielsetzung, aber deutlich mehr als in den vergangenen Jahren (seit 20 Jahren kein Neumitglied).

2. Ziel: Es wurden 5 (Zielsetzung waren 4) verschiedene Medien genutzt, um den Schachverein bekannt zu machen:

- Folder
- Stand beim Pfarrfest
- Homepage
- Gemeindezeitung
- Gratiszeitung „Rundschau“

Zu den Maßnahmen:

Fast alle Maßnahmen konnten planmäßig umgesetzt werden.

- 1) Auf der Homepage (Link) wurden insgesamt 12 Berichte zu den verschiedensten Vereinsaktivitäten veröffentlicht. Die Rückmeldungen der Vereinsmitglieder und ihrer Familien waren sehr positiv. Leider konnten wir (soweit wir wissen) nicht viele Außenstehende mit der Homepage erreichen.
- 2) Schach beim Maifest: Da das Maifest coronabedingt abgesagt werden musste, entschlossen wir uns stattdessen einen Stand beim Pfarrfest anzubieten. Den ganzen Abend lang spielten Kinder und Erwachsene dort Schach (siehe Fotos im Anhang) und viele erfuhren auf diesem Weg zum ersten Mal, dass es in Hasenau einen Schachverein gibt. Diese Aktion war definitiv sehr erfolgreich und wir werden in Zukunft bei mehreren Veranstaltungen im Ort einen ähnlichen Stand anbieten.
- 3) Schachberichte in den Zeitungen: Unser Bericht von der Teilnahme an der Landesmeisterschaft (siehe Anhang) wurde sowohl in der Gemeindezeitung als auch in der

Gratiszeitung „Rundschau“ gedruckt. Wichtig war uns hierbei, dass auch Kontaktdaten angegeben wurden, was sich sofort bezahlt gemacht hat. Eines unserer neuen Mitglieder hat auf diesem Weg zu uns gefunden.

- 4) Folder: Wir haben einen eigenen Folder entworfen (siehe Anhang) und diesen an mehreren Stellen im Ort ausgelegt und auch bei unserem Stand beim Pfarrfest war der Folder dabei. Da er zeitlos gestaltet ist, werden wir auch in Zukunft ohne großen Aufwand davon profitieren können.

Fazit:

Für unseren Verein war das Projekt ein großer Erfolg, da wir endlich neue Mitglieder gefunden haben. Wir werden die Öffentlichkeitsarbeit auch in Zukunft weiterverfolgen und hier besonders darauf achten bei Festen und Veranstaltungen im Ort präsent zu sein, damit alle Mitbürger über den Schachverein bescheid wissen. Auch die Berichte in der Gemeindezeitung und den Gratiszeitungen scheinen gut zu wirken. Daher werden wir versuchen in den kommenden Jahren hier noch aktiver zu sein. Die Berichte auf der Homepage sind zwar für die Mitglieder nett, jedoch ist es schwierig hier Freiwillige zu finden, die diese schreiben, daher werden wir hier etwas zurückschrauben.

Insgesamt freuen wir uns über die Erfolge, die wir feiern durften und heißen unsere neuen Mitglieder auch auf diesem Weg herzlich willkommen!